

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## À la découverte des métiers du couple Multipress-Sonapresse

G.R.M  
Libreville/Gabon

Le président de la République a visité, jeudi, le stand aménagé pour le groupe Multipress-Sonapresse à l'ouverture des premières Journées de l'industriel gabonais (JIG) qui s'achèvent aujourd'hui. Ali Bongo Ondimba a appris sur l'évolution des métiers de ces

entreprises évoluant dans les secteurs de l'imprimerie et de la communication. Tout comme les nombreux autres visiteurs qui continuent d'ailleurs d'affluer. Si elle était jusque-là connue pour l'impression du journal L'Union, la société Multipress a pourtant d'autres activités, selon son directeur général, Éric Boundono. Ce dernier a énuméré, entre autres, l'impression des

ouvrages pédagogiques utilisés par le ministère de l'Éducation nationale.

"L'entreprise dispose-t-elle d'un parc de machines suffisant pour répondre aux besoins des entreprises dans le domaine de l'imprimerie? Les prestations de Multipress ne sont pas destinées uniquement aux gros clients comme la Société des brasseries du Gabon pour laquelle elle imprime des étiquettes, notamment pour ses bières", a indiqué le patron de Multipress.

Éditrice du seul quotidien gabonais, la Sonapresse a également diversifié ses services à la clientèle. Depuis quelque temps, l'opérateur s'est lancé dans les produits documentaires par la réalisation des press-book en support papier et numérique. Il s'agit des documents rassemblant les informations et autres activités des institutions, des personnalités, des entreprises, des organisations internatio-



Photo: Jocelyn Abila

**L'intervention d'Éric Boundono (au centre).**

nales, etc.

"Ce service s'adresse aux demandeurs dont les activités ont fait l'objet d'une couverture médiatique par L'Union", précise Dieu-donné Kenguel Nzakamou, le chef du service Documentation de la Sonapresse. Ces productions documentaires concernent également les différents Conseils des ministres, de 1990 à ce jour.

Ces documents sont essentiels, notamment pour les gouvernants, par rapport à la rétrospective de leurs activités. Mais aussi pour les responsables des institutions désireux de mieux retracer l'histoire de celles-ci. La Sonapresse a, par ailleurs, créé un site pour ses archives qui peuvent être consultées par les internautes, où qu'ils soient.

## OPEP : Haitem El Ghais bientôt à Libreville



Photo: DR

**162e Conseil des Gouverneurs de l'Opep (Organisation des Pays Exportateurs de Pétrole) en Autriche**

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Le Gabon a récemment pris part au 162e Conseil des Gouverneurs de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP) qui s'est tenu à Vienne (Autriche). Au cours des travaux, le Kowétien Haitem El Ghais, récemment élu à la tête de ladite structure, a été autorisé à visiter un certain nombre de pays membres. Le Nigéria et le Gabon sont les destinations africaines retenues lors de cette première sortie du nouveau secrétaire général.

En effet, grâce au leadership du président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui par son implication personnelle permet au Gabon de jouer un rôle important au sein de l'OPEP, cette visite permettra au responsable de l'organisation pétrolière de s'imprégner du dispositif mis en place dans le Plan d'accélération de la transformation (PAT).

Le Gabon a pris une part active, par le biais de son gouverneur Magloire Mené Akoué, à ses travaux présidés par le gouverneur du Koweït Mohammed Al Shaati, et le nouveau secrétaire général de l'OPEP, Haitem Al Ghais. Au cours de ce conseil, sur proposition du SG de l'OPEP, le Conseil a approuvé le programme de travail 2023 et la nécessité de mener une étude technique sur l'impact positif du rôle de cette structure sur la stabilité du marché mondial en utilisant les ressources internes et externes.

De plus, le Conseil a exhorté les pays membres de respecter leurs engagements en matière de paiement de contributions, afin de permettre à l'OPEP d'assurer la stabilité financière et remplir les missions qui lui sont dévolues. Par ailleurs, selon le système rotatif, le Gabon présidera les Conférences ministérielles en 2024.

## SNI : peu de nationaux émergent

G.R.M  
Libreville/Gabon

NEUF ans après l'adoption de sa stratégie nationale d'industrialisation (SNI), le Gabon n'a malheureusement pas sorti plusieurs champions nationaux. Mais il y en a un qui fait la fierté du pays et conforte le choix économique des autorités gabonaises.

Il s'agit de Parfait Duffy Bibang Bi Obame, président-directeur général de La Gabonaise d'Énergies (LGE SA). Grâce à cette entreprise, le Gabon est aujourd'hui le seul pays en Afrique centrale à faire dans la fabrication, la réparation et la maintenance des transformateurs électriques de différentes puissances. La maîtrise de cette technologie assez pointue a permis de régler un certain nombre de problèmes dans le secteur énergétique. C'est donc dire qu'il y a eu énormément d'avancées depuis la mise en place de la SNI, à travers les lois qui ont été promulguées



Photo: GRM

**Le ministre de l'Industrie échangeant avec M. Bibang Bi Obame de LGE SA.**

et de la formation des compétences nécessaires pour soutenir l'industrialisation.

"Aujourd'hui, le Gabon a pratiquement réussi à sortir de la dépendance des matières premières pour aller vers d'autres industries dans les secteurs du bois, de l'énergie, de la métallurgie, etc.", s'est félicité Parfait Duffy Bibang Bi Obame.

Le seul bémol est l'absence en nombre suffisant de champions nationaux dans chaque secteur d'activités. Ce qui est pourtant

l'objectif recherché à travers les choix stratégiques du gouvernement.

"Il faut effectivement des champions dans chaque secteur pour servir de référence et tirer les autres vers le haut. Au-delà de l'activité des transformateurs, nous sommes la seule société nationale à fabriquer les poteaux électriques en béton armé. La décision de se lancer dans ces activités a été motivée par le choix politique du chef de l'État", a-t-il conclu.